

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durar e dichos tres días.
Limón, 4 de Julio de 1907.
R. J. SCHWEPPE,
Administrador. h. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sadium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don^e Lesmes Jiménez y de venta en la Ferretería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes yso bretidos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Ct. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS
SIN COMPETENCIA
EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

San Liberato y compañeros mártires: el tránsito de San Mamas, mártir; los santos mártires Estratón, Filipo y Eudiquiano; los santos mártires Paulo y su hermana Juliana; San Anastasio, obispo y confesor.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 16 al 22 de agosto: llovizna y un día de verano.

San Liberato,

ABAD, Y COMPAÑEROS
MÁRTIRES

Habiendo los bárbaros del rey Hunerico derribado las puertas del monasterio de que era abad san Liberato y llevado á éste y sus monjes al tribunal de Hunerico, el tirano les ordenó que negasen la fe del bautismo y de la Santísima Trinidad, mas ellos confesaron con gran conformidad un solo Dios en tres Personas, una sola fe y un solo bautismo; y añadió en nombre de todos san Liberato: "Ahora, oh rey impío, ejercita, si quieres, en nuestros cuerpos las invenciones de tu crueldad; pero entiendo que no nos espantan los tormentos y que estamos prontos á dar la vida en defensa de nuestra fe católica." Al oír el hereje estas palabras, bramó de rabia y furor, y mandó que le quitasen de delante aquellos hombres y los encerrasen en la más oscura y hedionda cárcel. Pero los católicos de Cartago halaron modo de persuadir á los guardas, para que soltasen á los santos monjes; y aun que éstos no quisieron verse libres de las prisiones que llevaban por amor de Cristo, aprovecharon alguna libertad que se les concedió en la misma cárcel, para esforzar á otros muchos cristianos que por la misma fe estaban cargados de cadenas; lo cual habiendo llegado á oídos del tirano, castigó severamente á los guardas, y con desapiadados suplicios á los santos monjes. Dió luego orden que aprestasen un bajel inútil y carcomido, y que habiendo echado en él buena cantidad de leña, pusiesen sobre ella á los santos confesores atados de pies y manos, y los abrasasen en el mar. Mas aunque los verdugos una y muchas veces aplicaron hachas encendidas en las ramas secas amontonadas en el barco, nunca pudo prender en ellas el fuego. Atribuyó el bárbaro monarca aquel soberano prodigio á artes diabólicas y de encantamiento; y bramando de rabia, mandó que á golpes de remos les quebrasen las cabezas hasta derramarles los sesos, y los echasen en el mar. Arrojaron las

olera á la playa los sagrados cadáveres de los santos mártires; y habiéndolos recogido los católicos, los sepultaron honoríficamente.

Efemérides de hoy

1891.—En Bolonia, (Francia) muere el ilustre brigadier general de la República Argentina, capitán general de Chile y generalísimo y fundador de la libertad del Perú, don José San Martín, á los sesenta y dos años de edad.
1869.—El pueblo paraguayo declara al presidente López fuera de la ley, como asesino de la patria.
1880.—A las 9 a. m. se siente un terrible terremoto en la ciudad de Mendoza.

RECETARIO

De Religión.—Oír el soberbio la palabra de Dios, y no entenderla su sentido.
De Moral.—Quien no sabe desviarse de la fascinación que seduce, por sí mismo camina á la muerte.

EL INDEPENDIENTE

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos María Jiménez

Administrador y Agente General,

—respectivamente—

LUIS ALFREDO y MIGUEL A. CASAL

Flor del día

Quien teme demasiado, por su peso se hunde en el abismo.

La educacion

de la mujer

Ayer por la mañana estábamos á la puerta de calle de nuestros talleres, en espera de los señores cajistas, cuando acertó á pasar el Sr. General don Rafael Villegas y nos dió para su publicación las líneas que luego se verán.

Aquí que no peco, nos dijimos para nuestros adentros; esta anécdota, aunque ya bastante conocida, es de oportunidad en todo tiempo; y comentada por el señor Gral. Villegas, que con saber manejar la espada, esgrime

la pluma con mucho mayor maestría, debe publicarse en las columnas editoriales de cualquier diario moral, llámese conservador ó liberal. He aquí las líneas á que venimos refiriéndonos y por las cuales rendimos las más expresivas gracias al señor General:

LA EDUCACION DE LA MUJER

Hablando de lo necesaria que es la educación religiosa para la mujer, cuenta Mr. Legouvé la siguiente anécdota referente á Mr. Littré:

"El día que nació su hija, dijo Littré á su esposa: "Mi querida amiga, eres una católica ferviente y práctica. Educa á tu hija en tus ideas piadosas. Sólo te pongo una condición: el día que cumpla quince años, me la prestarás para que yo le exponga mis ideas, y que la elija".

La madre aceptó, los años corrieron, y una mañana entró la esposa en el despacho de su marido y le dijo: "Nuestra hija ha cumplido quince años y vengo á cumplir nuestro convenio. Ahí está tu hija dispuesta á escucharte, con todo el respeto que le inspira un padre querido y venerado. ¿Quieres que entre?"

"Sí," dijo Littré,—pero ¿para qué? ¿Para que le exponga mis ideas? No, mil veces no. Tú has hecho de nuestra hija una criatura buena, tierna, sencilla, recta, inteligente y dichosa. ¡Dichosa! Palabra que en un ser puro resume todas las virtudes. ¡Y crees que yo voy á perturbar con mis ideas esa pureza y esa felicidad!... ¡Mis ideas! ¡Mis ideas! Son buenas para mí. Pero ¿quién me dice si son buenas para ella? ¿Quién me dice que no vaya yo á destruir toda tu obra? Que entre nuestra hija, si para que te bendiga delante de ella por todo lo feliz que la has hecho, y para que te ame aún más que antes."

En defensa de los principios católicos

En la campaña grosera y desatentada que se ha venido haciendo contra los principios cristianos, en los dogmas, moral y jerarquía del catolicismo, la táctica aceptada por la turba de desquiliadas mentalidades ha producido mil variados criterios entre católicos y liberales, que forman un iris de coloridos psicológicos digno de ser estudiado con los aparatos de la ergometría por algún Sergi de ellos ó por nuestro gran psicólogo Mercier.

No es necesario hacer referencia á las gentes sencillas que en términos generales han sufrido escándalo con las Piedras de Bil'o y con las "Auroras" de sus comparsas.

El iris lo forma el conjunto de los intelectuales y medio intelectuales de ambos campos.

En el campo de nuestros liberales: la gran mayoría de la falange liberal decrepita ya á que pasó de los cincuenta, ha mirado ese alud de inmundas obscenidades contra la moral católica como una imprudencia del carácter fogoso de esa juventud que viéndose reducida á una triste medianía, siente herido su orgullo, y como impotente para producir algo que revele talento y fuerza intelectual se dedica á echar lodo á cuanto es sagrado y venerando para unos y respetado por otros, con el único afán de hacer escándalo y ver su nombre en el

pavés de la letra de molde y aplaudido aunque sea por la ignorancia, y reprobado por los otros, pero de ambos modos sonado.

Entre la juventud liberal, es decir, entre todos aquellos que tienen todavía el alma joven, la parte intelectual reprueba esa campaña necia que entraña el descrédito de las doctrinas liberales y que desdice de la cultura que debe ser timbre de honor de todo hombre; llámese liberal, llámese católico: para ese liberalismo joven intelectual todos los enganchados en esa propaganda desde Roberto Brenes Mesén y Billo Zeledón, que son los capataces, hasta Felipe González F. y Cía. de Heredia, que son la cola, esos noveleros deben mirarse con desdén, porque no proceden como intelectuales ni cosa que se parezca; y tienen razón.

Otra parte de juventud liberal que ni entiende lo que es ser liberal y juzga que todo ello consiste en aplaudir "La Aurora", "La Piedra de Escándalo" ó "La Soliciación" y en contribuir fanfarronamente para esas publicaciones, aunque ni ayuden a su familia que vive en apreturas, esa juventud liberal sí aplaude tal literatura deshonesto y ultragrososa y entorna los ojos de rabia cuando mira una sotana, y vuelve la cabeza con desprecio cuando pasa al lado de un templo, y vocifera y cree que ella con aquellos revoltosos son la *crème de la idealidad*, la esencia del progreso... sin advertir que los suyos y los nuestros á coro los calificamos como *desequilibrados* y *chicos* que no han estudiado ni liberalismo ni Religión y que van convirtiéndose en *pichones de anarquistas* merced á la culpable tolerancia de... [ya me entienden los lectores... que será el primero ó el postrero en saborear los frutos, pero los saboreará].

Entre los católicos han sucedido y suceden también variados fenómenos, en la actual contienda.

Los hay quienes creyendo vivir hoy en los tiempos de hace 50 años, juzgan que con abrir la boca y decir "eso es malo" y ponerse después á leer la vida de un santo, con eso se remediaron las cosas y no hay más que pedir; y si el afán llega hasta pedirles una contribución ¡San Blas! se ahogan y mandan revueltos á los amarillos *desequilibrados* con los *azules* á los inferjos. Esos viven en una dulce ilusión.

Los hay también otros que revelan poca humildad, que pretenden retirarse sólo de los afanes de los *desequilibrados* sino también de los pobres esfuerzos de los buenos: para aquéllos, tienen el desprecio; y para éstos, con un "ese opúsculo es superficial", "fulano no es profundo", "sustano contesta por vanidad ó por hacerse estimar", "nosotros sí conocemos cómo anda el asunto y por eso, etc. . . ." "tales contestaciones son tonterías ó imprudencia inoportuna", y en esas frases de humo y de desdén condensan toda su energía en defensa de los buenos principios y ¡tantas pascuas! "ni hacen ni querían dejar hacer". Tales católicos, *hijos de la verdad*, tienen un corazón profundamente egoísta. En todo miran la superficialidad como si cada uno de ellos fuese un Tomás de Aquino, ó juzgan en los esfuerzos ajenos resabios de orgullo y preponderancia, y con tales juicios manifiestan su espíritu demasiado terreno y rastroso.

Otros católicos se van en elogios para lo que se hace por el bien; alaban los artículos escritos en pro de la buena causa, los opúsculos que dejan ver algún interés por el bien; pero eso sí, alaban y nada más; alabarán perpetuamente mientras nadie les exija un pequeño sacrificio de acción ó de dinero, porque hasta ahí llega su entusiasmo, pues su máxima es "ande yo caliente, que lo demás... no me preocupa. Esos son creyentes que nacieron para vivir siempre entre la concha como los mariscos, y de los tales como de los hasta ahora apuntados, poco ó nada tiene que esperar la buena causa.

Así, pues, la contienda que sin sensatez y sin pudor social viene provocando la compañía de los *desequilibrados* ha producido indudablemente algunos buenos resultados que, como dijimos al principio,

se prestan admirablemente para estudios de psicología experimental: permiten hacer clasificación de criterios, así de católicos como de liberales, para distinguir la parte seria y noble, de la chusma charlatana y novelera de cada bando. Da á los católicos ocasión de conocer sus lados flacos, para así fortalecerse: por ejemplo, al Clero le ha dejado ver su falta de unidad de acción y la absoluta é imprescindible necesidad de que los individuos de una clase social moralizadora y que desarrolla actividad por el bien sobrenatural, *unifiquen su modo de sentir en todas las cuestiones* y formen una falange compacta é indomable; pues de otro modo será menoscabada su influencia, así en las alturas como en las clases pobres, tanto la del humilde cura de aldea como la de los representantes de la Autoridad Eclesiástica; mas, con la unión, la acción social será eficaz é indestructible.

Tal reconocimiento, con la obligada secuela del remedio eficaz, es un gran beneficio.

Otro bien que hace la actual contienda es el de cribar bien el trigo y separarlo de la paja: *to be or not to be*, "ser ó no ser", como dicen los ingleses: ó con los buenos ó con los malos; á los paniaguados pacificadores, á los que intentan cubrir con ceniza un brasero encendido y con altos grados de calor, se les deja de lado y cada uno debe ir á ocupar su puesto.

Cierto es que esas actitudes de energía provocadas por la *vounglería* é insultos de los *desequilibrados* no agradan ni con mucho á los liberales astutos y que tienen ojo avizor puesto sobre los del otro campo y que juzgan más temibles los buenos resultados que reportan de esta lucha los católicos en comparación de los que reportan las desvergüenzas y groserías que se echan á rodar por la prensa *amarilla*, y por eso se advierte que ahora empiezan los *Padres conscriptos* del credo liberal á llamar al orden á los *chicos amarillos* que lo están dando todo al traste. Razón tienen esos padres conscriptos que en "La Prensa Libre" ó en otros diarios escriben: razón en pro de los intereses de su credo, pero lo que sí no se acierta á comprender es que haya intelectuales católicos que batan palmas y victoreen esos escritos y juzguen que esos artículos son mejores apologías de las ideas católicas, aunque sean *cojas de cristianismo*, que los modestos esfuerzos de los buenos en pro de las mismas: eso es el colmo de la sencillez, de la poca astucia y de mil cosas más.

ROSENDO VALENCIANO

El plato del día

Han sido convocados los Notables. Pero, ¿qué son los Notables? Nada á la luz de nuestro derecho constitucional positivo; todo cuando se trata de enmendar una barrabasada. Sin embargo de que no tienen vida legal han representado gran papel en todas las ocasiones extraordinarias que el Ejecutivo ha provocado. El 98 sirvieron de puente de plata para que el Gobierno pasara sobre los escollos que había creado entremetiéndose en la política de nuestros vecinos del norte. Hoy sirven indudablemente para decirle no-nos á Mr. Keith de manera decorosa, pues es cosa sabida que actualmente las formas lo son todo. Generalmente los notables son en su mayor parte los incondicionales y como todos amigos del Presidente de la República y de sus ministros, y unos cuantos opositores mansos y lesteñidos, pues que á los discólos no se cuentan, sino como candidatos para habitar la Penitenciaría que se está construyendo.

La expresión NOTABLES es sinónimo de privilegio, altamente ofensiva á la mayoría de los ciudadanos, que jamás reclaman el agravio porque al buen callar lo llaman Sancho y por nuestra tierra no pasó don Quijote.

Por donde quiera que se coge este paisecito se tropieza con una monstruosidad siempre consentida con humildad verdaderamente cristiana. Se trata de celebrar el 15 de Setiembre, el 1.º de Mayo, ó cualquier otro fausto acontecimiento nacional, el Gobierno que lo es todo aquí con la "United", divide la República en dos partes desiguales: los que pagan, que somos los más, y los que gozan.

El ministro de cualquier de los veinte ó veinticinco Gobiernos que nos han gobernado, como si fuera

en sus propias arcas, mete el brazo hasta el sobaco en las arcas nacionales, saca montones de billetes acuñados, los entrega á una comisión nombrada *ad hoc* compuesta de sus amigos y de sus parientes, para que arregle la *mogiganga* en el Teatro Nacional, en el Parque Morazán, en cualquier otra parte, que el lugar es lo de menos. La comisión, por supuesto, es de lo más aristocrático, de lo más distinguido, la crema de la crema de nuestra sociedad. Divide la República en dos porciones: los que pagan y los gozan; convida á éstos y á sus amigos, y todos pasan una noche de jolgorio, repletos de champagne á costa nuestra, sin que los que pagan protesten, por prudencia, por ignorancia, por tontería ó por cualquier otro motivo, y así perdura esta injusticia, esta insignificante gorronería del pueblo más gorrón del planeta.

Cuando se trata de bailes, de festejos, de bebedera, no protesto, porque tengo por costumbre comer, beber, dormir, á costa mía. Pero cuando se trata de mi tierra, de sus intereses, de su bienestar, la cosa cambia. Entonces me indigno contra la exclusión que se me hace, porque me siento con ánimo bastante para servir á mi país con el desinterés que se requiere.

Digo y repito que todo aquí es una monstruosidad: la capital devora á las provincias, y la "United", los extranjeros y la oligarquía que los sirve devoran á la capital, sin que los sacrificados protesten. A veces somos extranjeros en nuestro propio suelo. En la calle Real el elemento nacional es invariablemente cliente. Jamás concurre á los espectáculos, á las grandes representaciones en el Nacional, para no avergonzarse de los míos, los cuales, como pollos remojados, están siempre arrinconados, en la penumbra, escondiendo su miseria, si no pertenecen, por supuesto, á la camarilla del Gobierno. El capital extranjero es soberano. Sólo los extranjeros ríen, sólo los extranjeros se alegran, sólo los extranjeros comen.

Si nos hubieran vencido en lucha leal, no me quejaría. Pero no nos han vencido, sino comprado, y en este caso la cosa cambia.

Una vez se me ocurrió dar el capital para que nos connacionales trajeran una compañía al Nacional, y desde entonces como *frijoles sin manteca*. El ministro les exigió los mayores absurdos y seis ó ocho palcos de propina, reservándose el derecho de echar la compañía si según su entender, no estaba á la altura de nuestro gran coliseo. Amenazó con lanzarla del teatro, y para conjurar el peligro hubo que dar la entrada gratis á lo más alto de la Administración, lo cual no nos libró de que la amenaza fuera realizada y de que todos los que tomamos parte en la empresa quedáramos enterrados en sus escombros. Si los empresarios hubieran sido extranjeros, las cosas habrían pasado de otro modo, como siempre, como con Lambardi, como con Aubri, cuyas subvenciones arruinaron el Tesoro.

Este paisecito liliputiense, candil de la calle y oscuridad de su hogar, se parece al Perú, como una gota de agua á otra gota de agua; pero, por supuesto al Perú sin guano, sin salitre, sin quina,

A. SANTOS

(Continuará)

Conversaciones

Cosmográficas

(A mi amigo, el inteligente escritor don Francisco Lloret Bellido.)

I

Como trato de continuar la segunda parte de los artículos astronómicos que con el título del presente me propuse continuar, como dije en "La Justicia Social" n.º 193 del 15 de mayo de 1903, quiero comenzar hoy reproduciendo mi artículo que con el título COMETAS, contiene el mencionado diario y que dice así:

La primera de mis *Conversaciones cosmográficas*, dividida en siete artículos, quedó con-

cluido en el número 191 de este diario y pendiente la continuación de otras. Para seguir ese trabajo conforme el plan que me propuse, trato de recoger varios libros y apuntes que facilité á algunos amigos y es, pero que las circunstancias me permitan compar de nuevo otras obras que, como lo anunció *El Herald de Costa Rica*, me robaron.

Interin logro mi objeto, y por encontrarme enfermo, excitado por varios amigos me permito dar á la prensa algunos otros trabajos inéditos míos sobre astronomía, física terrestre, etc., con el fin de que los que me sobrevivan aprovechen lo que crean útil.

Principiaré hoy por los cometas, así:

Al tratar de los cometas, esos astros que los antiguos Caldeos no consideraban cual *meteoros* pasajeros, sino como *astros* eternos, semejantes á los planetas y á las estrellas, lamentamos la barbarie turca que destruyó la célebre biblioteca de Alejandría, allí la antigua ciencia había formado sus riquísimos depósitos que al perderse perdieron también la historia de esos astros errantes cuya influencia ha sido apreciada de tan diversas maneras, ya entro el pueblo ignorante, ya entre los sabios.

Viene también ahora á nuestro recuerdo lo que Séneca dejó consignado acerca de esos pasajeros del cielo en estas memorables palabras: "Nos parecen cuando descenden hacia nosotros y desaparecen cuando vuelven á su propia región y vuelven á hundirse en el profundo abismo del éter, como los peces en el fondo del mar [Ch. Briot]."

"Cesemos, pues, de asombrarnos, agrega Séneca, si las leyes del movimiento de los cometas no están aún completamente desarrolladas; aparecen tan raramente y sus regresos periódicos se hacen esperar tanto tiempo! ¿Cómo podríamos tener un perfecto conocimiento de ellos, nosotros que comenzamos apenas á conocer la causa de los eclipses? Llegará el tiempo en que una aplicación asidua nos habrá descubierto esas verdades ocultas hoy para nosotros".

El célebre Képler, nacido en 1571, creía con Aristóteles que los cometas eran *meteoros* pasajeros.

Fué el ilustre Newton [1641 á 1727] á quien la Providencia reservó el hacer comprender á la humanidad las quimeras de la Astrología y deducir de las mismas leyes de Képler la gran ley de la atracción universal, la cual le llevara á la conclusión, hoy admitida por la moderna Cosmografía, de que los cometas son *astros* eternos formando parte de nuestro sistema, sometidos como los planetas á la atracción del Sol, describiendo como ellos elipses de los cuales ocupa el Sol un foco común; sólo, que mientras los cometas describen elipses muy redondas situadas todas casi en el mismo plano y en el mismo sentido, los cometas describen elipses muy oblongados y situados en cualesquier planos. Los cometas no son luminosos por sí mismos, los planetas están alumbrados por los rayos del Sol y cuando se alejan de este astro su brillo disminuye muy rápidamente. Nos aparecen con rareza tanta porque no los vemos más que en la parte de su órbita más próxima al Sol; después se alejan de nosotros y desaparecen en el ale-

jamiento para no volver sino después de muchos años y aun de muchos siglos". Al recordar ese pasaje de la Astronomía física, se nos viene á las mientes otro en que tratando de Júpiter, Saturno y Urano, dice la misma obra: "El Sol envía á todos esos astros la luz y el calor; los planetas parecen destinados, como la Tierra, á servir de mansión á los seres vivientes; pero los cometas cuya forma es cambiante como la de las nubes, y que se componen de montones de vapores ligeros, no parecen propios á esta mansión."

Si como está probado por la Física, la tensión del vapor de agua disminuye según ascendemos sobre el nivel del mar, y las observaciones astronómicas demuestran que tras la cauda de un cometa se divisa una *estrella* de 11.º magnitud sin ser afectada la observación de una extraordinaria *refracción*, revelándose con esto que los componentes de dicha cauda son de materia menos densa que la atmósfera terrestre, creemos que debe alejarse del espíritu humano el antiguo temor del resultado de una *coalición* de la Tierra con un cometa, pues éste debe considerarse como una bola de hule que chocara con aquélla, que en este caso representaría el papel de una *bala de cañón*: el resultado, es de juzgarse, sería que el segundo siguiera otro curso ó que se disgregaran en fracciones como el cometa Biela en 1846.

[Continuará]

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Congreso

Por haber tenido que celebrarse hoy la Junta de Notables, no hubo ayer sesión.

Junta de Notables

El señor Presidente de la República ha convocado para hoy en la casa presidencial á todos los notables del país, para que emitan su opinión y den luz en el asunto de los contratos con las compañías aliadas.

Quiera el Dios de las naciones que el patriotismo sea el que ilumine á estos costarricenses para que salven á la patria de las garras del yankee.

CAMPO ABIERTO

De Capelladas

Decía en mi correspondencia anterior que no hay ni una razón de peso que pueda alegarse en favor de Pacayas, y vamos á probarlo.

Todos los que conocen esta región hayan muy lógico que se nombre á Capelladas como *cabecera del cantón*. Este distrito, por la posición topográfica del terreno, por su adelanto intelectual y material y por encontrarse situado en un punto céntrico con relación á los demás, no hay duda que tendrá en su apoyo el parecer del mundo sensato é imparcial. Cuenta con dos hermosas iglesias, que dan testimonio público del noble entusiasmo religioso de sus habitantes, y una casa de escuela de construcción magnífica, con cuatro espaciosas y ventiladas aulas para los grados primero, segundo, tercero y cuarto; se cuentan además entre los edificios públicos, las casas del telégrafo y la cárcel,

ambas de buena construcción. Capelladas tiene la ventajosa cualidad de que el terreno presenta mucha facilidad para el cuadrante, tanto que la población encierra diez manzanas cuadradas.

Santa Cruz, por la riqueza y el número de sus habitantes, iguala á Pacayas, y los vecinos de ese distrito desean que la cabecera del cantón sea Capelladas, por la buena é inmediata comunicación que les proporciona.

En el informe publicado se dice que Cervantes será incluido en la circunscripción; hay que notar que aquel distrito no pidió la separación del cantón central de Cartago. Pero tampoco opinarán los cervanteños que se elija á Pacayas como cabecera del cantón, porque ellos tienen su mercado de gran movimiento, el cual les sería quitado para trasladarlo á Pacayas.

A. H.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

No hay.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					113	115
Nueva York					117 1/2	119 1/2
San Francisco					117	119
París					112	
España					102	
Italia					112	
Alemania					108 1/2	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					113	115
Nueva York					117 1/2	119 1/2
San Francisco					117	119
Nueva Orleans					117 1/2	
París					112	
España					102	
Alemania					108 1/2	
Jamaica					100	

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					113	115
Nueva York					117 1/2	119 1/2
San Francisco					117	119
Nueva Orleans					117 1/2	
París					112	
España					102	
Alemania					108 1/2	
Jamaica					100	

Hoteles

En el "Imperial": Hugo N. Gruse, R. A. Crespi, Hans. Karnuer, en el "Internacional": Mequias Ramirez, Ismael Lobo, Enrique Hostler, Deodoro Dour.

Defunciones

Agrilina del Socorro Acosta Esquivel, Manuel V. Casate Chavarria Garcia, Apoderado de los Angeles Cordero.

Movimiento marítimo

El 15 llegará al Limón el vapor "Mechanist", de Manchester, con un pasajero, sin carga y con correspondencia: el "Hispania", de Nueva Orleans, sin pasajeros, con carga y correspondencia. Y el 16: el vapor "Greenbrier", de Nueva Orleans, sin pasajeros, con correspondencia y sin carga; y el "Harald", de Mobile, sin pasajeros, carga ni correspondencia.

REGISTRO SOCIAL

El miércoles en la noche contrajo matrimonio el americano Mr. T. Briss, con la distinguida señorita Mercedes Bonilla.

Mañana en la noche se unirán con el lazo del matrimonio el inteligente joven don Manuel Aguilar con la digna señorita María Teresa Bonilla.

La inteligente señorita Daysy Arguedas se encuentra enferma; hacemos votos por su pronta mejoría.

Próximamente partirá para los Estados Unidos á concluir sus estudios el joven Ricardo Pacheco.

En casa del caballero alemán don Luis Siebe se celebró un animado baile la noche del jueves.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri
ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 189
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISO

Vendo una bonita finca situada en el centro de la villa del Naranjo, cultivada de pastos, café y caña de azúcar; consta próximamente de 9 manzanas, con buenas aguas, propia para un sesto por encontrarse frente al camino nacional.
MANUEL VARGAS QUIRÓS

PELUQUERÍA

En la imprenta de La Paz se hacen ca. belleras, pelucas, trenzas, rífonos, colochos, bucles, cejas, barbas y bigotes. Se peina á domicilio. Todo su mamente á rato.

GACETILLA

MEMORIA DE HACIENDA Y COMERCIO.—Hemos recibido la Memoria de Hacienda y Comercio del primer año del Gobierno actual, habla en términos muy satisfactorios del cultivo del banano y dice en uno de sus párrafos esto: "su cultivo es ya bien extenso y los mercados extranjeros lo consumen en mayor escala cada vez, con muy buenos precios de venta; el porvenir de esta industria puede decirse que está asegurado"; y bien, en el párrafo anterior nos dice el señor Ministro que día por día vale más el banano en los mercados extranjeros, y le preguntamos á la ilustre personalidad q' quién gana en ello: Claro está que la "United Fruit Co.", que lo compra á 31 centavos oro y lo vende á 1.75 oro; y sin embargo hay escrupulos para ponerle un impuesto racional que sea pagado por esa compañía vendedora de esa fruta á tan subido precio!

QUE SE MANDEN Á LEVANTAR.—Hay detrás del Colegio de Señoritas, en la parte sur, unas casillas tan bajas que una persona de mediana estatura tiene que tirarse á media calle para poder pasar por allí; antes vimos á un apreciable caballero, que llevaba sombrero de copa alta, darse un muy fuerte golpe y romperse el sombrero en una de esas casuchas. Necesario es que se las mande elevarlas para bien del público.

SENSIBLE PÉRDIDA.—La señora madre del joven don Joaquín Fernández Montúfar perdió hace como cuatro días un magnífico reloj de señora, obsequio que le hizo el general Montúfar; mucho ha sentido la estimable dama la joya perdida, pues es un recuerdo de su malogrado hermano.

FUNCIÓN DE BENEFICIO.—Nos informan varias apreciables señoritas que la empresa Distrito Coussirat les obsequiará la noche del martes con una función á beneficio de la iglesia de la Dolorosa.

POSTE CASI EN MEDIA CALLEE.—En la esquina de la nueva casa de los señores Steinvooth y Hnos. hay un poste para los alambres de la luz eléctrica casi en media calle, que constituye un estorbo para el libre tránsito por esa vía; que se ordene quitarlo de allí y ponerlo en mejor lugar.

OJO

á la cuarta plana

UNA PREGUNTA.—Un caballero nos encarga hacer esta pregunta: ¿son los carruajes del Gobierno para uso de particulares ó son únicamente para el servicio oficial?

Queda complacido el caballero.

TEATRAL.—Ante escaso público subieron á escena el jueves en la noche las petipiezas siguientes: "El asistente del Coronel", "Camarona" y "Los Chicos de la Escuela". Las tres piezas estuvieron muy bien desempeñadas; todos los artistas trabajaron muy bien sus papeles, mereciendo especial mención Concepción Salvador y los hermanos Diestro; la Salvador fué obsequiada esa noche con una lira de flores.

UNA PETICION.—Muchas señoras nos han encargado pidamos á la Empresa de zarzuela ponga para mañana en la noche la preciosa zarzuela "La Guerra Santa" que tan bien representada ha sido por los artistas de esa Compañía.

De Heredia

En estos días hemos visto en un diario una gacetilla que dice el Sr. cura de esta parroquia será trasladado á otro lugar. No puede suceder esto. Heredia está muy agradecida con el digno y honrado presbítero don José J. Calderón. El pueblo herediano le dispensa todas las atenciones que él se merece; el padre Calderón es muy querido de todos aquellos que son honrados y buenos cristianos. ¿Quién podrá decir algo contra él?

Es un sacerdote muy serio en todas sus atribuciones, enérgico como cura, inteligente, activo, celoso y cumplido en sus deberes.

Dejémosnos de venganzas y de ciertos miramientos políticos. Nosotros vivimos confiados en que la

cura no prestará oídos á sus cuatro ó cinco enemigos.

El presbítero Calderón puede vivir tranquilo; esté satisfecho que la gente honrada y de buena conciencia y acrisoladas costumbres está á su lado.

Igual cosa le decimos al padre Salas, que trabaja tanto y es tan bueno.

Nosotros somos también hijos de Dios, y así se nos debe oír y respetar.

B. G.

CABLEGRAMAS

San Sebastián, 14.—Fondearon los barcos franceses "Gambetta", "Petit", "Thanors" y cazatorpedos. Los saludaron con salva. Desembarcó el almirante Taux. Este, Reguiberry, Rey y Matta visitaron el "Comde Sarmiento". Recibieron con guardias en el portalón y marinería formada sobre cubierta. Vivas. El Rey les pasó revista mientras la banda tocaba la marcha real. Jefe y oficiales le prodigaron obsequios. Permaneció conversando durante 45 minutos. Mostróse complacido y expresando cariñosos sentimientos hacia Argentina. Durante permanencia la fragata enarboló el estandarte de Castillo. Al desembarcar se repitieron vivas y cañonazos.

Banquete de la colonia hispano-argentina con gran animación y cordialidad entre comensales.

París, 14.—Está aquí Chulalongher. Se aloja en la Legación.

Tolón, 14.—Thonson ordenó al almirante Marquis prepare víveres y proyectiles con destino á Casa Blanca.

San Sebastián, 14.—Argentinos admiraron el bellissimo panorama de Ulfa. El Comité presidió banquete de 100 cubiertos. Comedor muy adornado con flores y banderas hispano argentinas. En simpatía de fiesta fraternal brindaran Magosa y Comandante Ocantos por prosperidad de España y Argentina. Grandontagne pronunció muy hermoso discurso. Cerró abogado infante (?)

Buenos Aires, 14. Ravididad vieja entre socialistas y trabajadores de muelles, originó seria reyerta esta mañana; resultaron 2 muertos y muchos heridos y numerosos arrestos. Seria controversia entre la prensa de Uruguay y Argentina respecto á jurisdicción á Río de la Plata. Autoridades argentinas capturaron un barco uruguayo y dice la prensa que esto es ilegal porque el barco fué capturado en aguas de Uruguay. Ministro alemán entregó Cruz Negra al general Roca.

Mentendes, 14.—Autoridades detuvieron el vapor inglés "Julia Park" que hace algunos meses chocó contra una barca causando serios daños.

San Sebastián, 14.—Revoll y otros franceses cumplieron á los Reyes; almorzarán mañana en Palacio. Llegó el primer ministro y conferenció con los Reyes. Expresóse proyectos para el porvenir del ejército. Terminarán mañana.

Tánger, 14.—Dice Palpe-rohay que levantamiento es debido á ciertos europeos anti-reformistas, temerosos de perder privilegios comerciales obtenidos por favoritismo. Se necesita urgente policía internacional

Londres, 14.—Mañana será publicado un tratado ruso-nipón. Edward, en uniforme alemán, y el Kaiser en inglés, se encontraron y abrazaron. Fu-

tura inteligencia anglo-alemana traerá pacífica solución á problemas internacionales. Retardo de cinco horas en el Canal debido á neblina, disgustó mucho al Kaiser.

Gibraltar, 14.—Tres terremotos.

Belfast, 14.—Ánimos se tranquilizan.

La Haya, 15.—Comisión prohíbe la expulsión de civiles de nacionalidad enemiga. Rechaza que los voluntarios lleven armas, abiertamente a prueba que éstos lleven divisas y que los prisioneros de guerra cumplan solamente con trabajos adecuados á grado y prisión.

Buenos Aires, 15.—Comisión revisadora de tarifa recomendó al Gobierno fije el impuesto sobre azúcar en 8 por ciento ad valorem adoptando oficialmente valor de 7 céntimos oro el kilogramo para refinado y 5 céntimos al no refinado: actual tarifa impone 9 céntimos kilogramo al refinado y 7 céntimos al crudo. La Comisión recomendó también reducir los de impuestos así: 70 por ciento para 1919, 60 por ciento para 1910, 50 por ciento para 1911, 40 por ciento para 1912 y 30 por ciento para 1913. La ley autoriza al Gobierno para reducir impuesto sobre azúcar sin aprobación del Congreso. Fuertes temblores. En Monterrosa provincia de Tucumán, iglesia y otros edificios sufrieron serios daños.

Río Janeiro, 15.—Sociedad de abogados congratuló á Ruy Barboza, la Legación de la Haya anuncia oficialmente que el rey Carlos llegará á Río en vapor portugués escoltado por 3 cruceros.

Belfast, 15.—Arbitros de huelgas se arreglaron.

Petersburgo, 15.—Fué lanzado al agua el nuevo crucero "Bayan". Diarios publicaron tratado Ruso-nipón, que garantiza larga paz y relaciones sólidas.

Doemitz, 15.—Depósito de petróleo hizo explosión amenazando á un edificio que contiene dinamita: 8 muertos, 20 gravemente heridos y 60 ligeramente.

Shangay, 15.—Se reunirá un gran Consejo. Emperatriz viuda abdicará entre poco.

Dermandjos, Salónica, 15.—Combate entre turcos y búlgaros: 30 de éstos murieron y gran número de aquéllos.

Ciudad del Cabo, 15.—Norengo se escapó del Cabo, donde estaba refugiado; se unió á otro jefe antialemán de 400 secuaces y amenaza á la Colonia Alemana.

Lisboa, 15.—El rey Carlos asistirá el domingo al banquete en Iguin.

Bilbao, 15.—Reunión de viñaderos con fogosos discursos; los viñaderos acordaron declarar una huelga general, según propuesta del socialista Perazaga.

San Sebastián, 15.—Muy animada corrida de toros, franceses y argentinos ocupaban el tendido, unos y otros fueron vivados. Se mostraron satisfechos de faenas admirables de Fuentes Bombita y Machaquito.

Ferrol, 15.—Canalejas es recibido con entusiasmo y obsequiado por el Ayuntamiento con brillante recepción.

Tánger, 15.—"Galilee", "Forvín", "Cassino" y 2 destructores recorren estas aguas y vigilan la costa. Philibut telegrafía que los aislados ataques á Casa Blanca son fácilmente rechazados.

dos participando cañoneo del "Gloire".

Fez, 15.—El Sultán mandó reunir Gran Consejo para discutir la situación de Casa Blanca, y se convino en que el Sultán influya en pacificar mediante proclama. Jerife Eguisan notorio fanático anti-europeo, apoya públicamente la proclama del Sultán. Este pide á europeos que no abandonen Fez porque no les garantiza seguridad si salen de ciudad.

Mazaghan, 15.—Se dió libertad á arrestados; Card Azemour huyó á causa de alarmante situación. Israelitas y europeos abandonan Mazaghan, los obligan á pagar pasaporte.

Tánger, 15. Comercio paralizado, aduana desierta, muelles llenos de familias fugitivas. Kabilas se reconcentra al rededor de Casa Blanca preparando gran asalto al campamento de Drude. Se desmiente noticia de la libertad de Naclean. Legación británica recibió comunicación de Raisuli en que rechaza condiciones y dice levará á Naclean á lugar inaccesible á ejércitos europeos.

Cádiz, 15.—El "Numancia" salió para Tánger.

Petersburgo, 15.—En julio se desertaron en Rusia 274 reos políticos. 54 oficiales y 95 soldados, fueron asesinados 47 y heridos 52.

Wilhelmshohe, 15.—En banquete de anoche, Kaiser brindó así: "os ruego aceptéis cordiales agradecimientos de Emperatriz y míos por vuestra amistosa visita y asimismo la expresión de parentela y amistad hacia la Emperatriz, Emperadores y familias, las cuales están basadas en antiguas relaciones de las dos casas y manifestadas en las lágrimas comunes sobre las tumbas de nuestros padres y sobre el féretro de la gran Reina nuestra abuela. Al mismo tiempo esta visita del representante del pueblo británico manifiesta las cordiales relaciones de los dos pueblos, pues pudistéis ver con vuestros propios ojos el homenaje de gratitud que os rinden mis conciudadanos". Eduardo contestó en alemán, agradeciendo la recepción. "Sabéis que mi mayor deseo es estrechar cada día más las buenas relaciones de las dos naciones; me place grandemente saber que visitaréis pronto Inglaterra y estoy convencido que no solamente mi familia sino todo el pueblo inglés os recibirán con entusiasmo."

Después de almuerzo pasaron revista á 7,000 soldados. El Kaiser le despidió con gran banquete.

Remidos

Los infusorios

Dada la cultura y corrección de los miembros que forman la Academia de Caballería, acordaron ver con desprecio al gacetillero de "La Prensa Libre", en cuyo número 5966 con estilo soez y grosero ofende gratuitamente á los jóvenes de sociedad de tan distinguido cuerpo. Por demás sería pedir peras al olmo!

Si el señor gacetillero fuera persona que pudiera enfrentarse á cualquier socio de dicho cuerpo, no se hubiera valido de tan vulgar lenguaje.

Un miembro de la Academia.

PASA LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

El merodeador

Columbano era un merodeador acabado. En una oscura y tormentosa noche de octubre, aprovechando las horas en que todos los vecinos del pueblo dormían á pierna suelta, se introdujo furtivamente en el jardín del castillo. Á lo largo del muro se extendía por la espalda una parrá soberbia, de cuyas ramas más altas pendían aún muchos y magníficos racimos. Columbano trepó por el enrejado de la parrá con tanta facilidad como por una escala; luego se puso á cortar con su cuchillo los racimos más hermosos, y arrojándolos por encima de sus hombros, empezó á llenar con ellos el cuévano que llevaba á las espaldas. Su alegría aumentaba á medida que sentía crecer el peso de los racimos que robaba; pero cuando la canasta se hallaba casi llena, el travesaño sobre el cual apoyaba sus pies rompióse con el peso de que estaba cargado. El batacazo fué horrible, pues cayó sobre la punta de su cuchillo y se infirió una herida mortal.

No toques el bien ajeno, pues es un arma fatal, que, á pesar de tu destreza, mortalmente te herirá.

PROTESTA

SAN JOSÉ.

Los que suscribimos, todos mayores de edad y vecinos del cantón de San Ramón, hacemos constar que habiéndose propagado entre los creyentes de esta ciudad el infame periódico "La Aurora" y su hermana gemela "Piedra de escándalo", en que se calumnia y se trata de mofarse de nuestra sacrosanta religión, nosotros, como católicos, apostólicos y romanos, enérgicamente y á la luz del día protestamos de esos escritos y nos adherimos á las protestas que de diversos pueblos se han hecho.

San Ramón, agosto 11 de 1907.

(Continuación)

D. Murillo; por Manuel Esquivel, Valeriano Villalobos; por Ramón Castro, Valeriano Villalobos; Juan S. Rodríguez, Magdaleno Rodríguez, Santos Montes; por Santana Arce, Juan S. Rodríguez; por Vital Arce, Juan S. Rodríguez, Baltasar Quirós, Gerardo Artavia, Ramón Monge, Enrique Núñez, Pedro Esquivel, Manuel Ledezma, José N. López, Manuel Lobo, Trinidad Zúñiga, Rafael Soto B., Filadelfo Valverde, José Calvo, F. Montes de Oca A., Amadeo Durán, Samuel Castro G., Venancio Rodríguez, Maurilio Soto; por Juan Varela Ch., Venancio Rodríguez; Joaquín Ledezma; por Mercedes Araya I., Joaquín Ledezma, Juan Castro G., José M. Castro G., Joaquín Vásquez; por José M. Garro, Rafael M. Esquivel, por Gil Carballo, Rafael M. Esquivel; por Isidro Montero, Rafael Zamora Q.; Rafael Zamora Q., Ramón Alpiñar; por Rafael Varela, Toribio Ramírez, por José Carballo Toribio Ramírez, por Eufrazio Campos, Toribio Ramírez; por Rosendo Retana, Toribio Ramírez; Vidal Quesada, José M. Quesada, Abelardo Aguirre; por Miguel Montes, Fco. Zamora; por Nicolás Fonseca, Ramón Salas; Ramón Salas, Paulino García, Benigno Arroyo, Alejandro Pérez, Felipe Carranza, José Cornelio Carranza, Rodolfo Carvajal; por Anselmo Rodríguez, Pedro Carvajal; por Leovigildo Rodríguez, Pedro Carvajal, Jerónimo Villalobos, Asiselo Fernández, Jesús Salas, Rafael Fernández; por Teófilo Cruz, Rodolfo Carvajal; por José M. Villegas, Rodolfo Carvajal; por Vicente Rodríguez Rodolfo, Carvajal, Leandro Campos, Elías Castro, José Núñez; por Tomás Anchía; Ramón Fernández; Ramón Fernández, Cástulo Hernández, Carlos Carvajal, Gregorio Vindas, Tranquilino Arias; por Juan Arias, Tranquilino Arias.

(Continuará)

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504 80
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montecalegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamico	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José María Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
'El Independiente'	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julro Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1
	2.028
La función á beneficio de los damnificados	781 50
Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascensión Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
Total	2895 50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á sí se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido, gris la frescura de su prima color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Haq crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales



LO QUE HARÁ.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Costo: correspondencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

ESPACIO RESERVADO

para la

Barbería Aséptica

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía
San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden *pielas de búfalo* para capotas de coches y *Máquinas de coser de Singer*.

Visítese á Bertheau y C.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por a Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

La CONSTANCIA

Calle 6.ª sur, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza.

Sus siropes son cuidadosamente elaborados con la materia prima más fina y legítima; por cuya razón no contienen sustancias nocivas, según consta de los análisis practicados en el Laboratorio Químico Comercial.

Contiguo á la Fábrica se ha abierto una refresquería, en la cual se emplea un sirope especial de 35°, que se garantiza por cuatro años de duración; y por ser hecho para el consumo de personas de gusto delicado, el precio es de cincuenta céntimos la botella y seis colones la docena.

Hay además despacho de abarrotes por mayor y al menudeo

TIP DE EL INDEPENDIENTE